

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En VALENCIA, un mes... Ptas. 1,50
En las prov. de Valencia, Alicante y Castellón, trim... Ptas. 4,50
Resto de la Península, trim... Ptas. 5,50
Extranjero, trimestre... Ptas. 10,50
Número del día: 5 céntimos
Número atrasado: 15 céntimos

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO POR EL EXCMO. SR. D. TEODORO LLORENTE Y OLIVARES EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 4.ª plana: 10 cént. de pta. la línea.
En la 2.ª ó 3.ª plana: 25 céntimos la línea.
Remitidos, reclamos, gacetas y avisos oficiales y de corporaciones: una peseta la línea.
Esquelas mortuorias, tarifa especial.
Redacción y Administración: Mar. 65



Don Vicente Serdá Cardona

Maestro de Obras y Agrimensor
falleció ayer a las seis de la tarde, en Masanasa,
a los 67 años de edad
habiendo recibido los auxilios espirituales
R. I. P.

Su aflijida viuda doña Filomena Vicent; hijos doña Filomena (ausente), doña Edelmira y D. Vicente; hijos políticos D. Severino Nacher (ausente) y D. Francisco Reig; hermanos (ausentes), hermanas políticas, nietos, sobrinos y demás parientes, al participar a sus amigos tan sensible pérdida, les suplican una oración por el alma del finado y asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, a las cinco de la tarde, desde la casa mortuoria, calle de Valencia, núm. 33, en Masanasa, al Cementerio de dicha villa.



EL SEÑOR D. Salvador Laza Hernández

Propietario y ex-juez municipal de Picasent
falleció en dicha villa el día 31 de octubre último
a los 82 años de edad
R. I. P.

Sus aflijidos hijos, hijos políticos, hermanos, sobrinos y demás familia, ruegan a sus amigos le tengan presente en sus oraciones y asistan a la misa de Obitibus que en sufragio de su alma se celebrará, a las nueve, en la parroquia de Picasent, el 4 de noviembre.
Todas las misas que se dirán, también el mismo día 4 y en dicha iglesia parroquial de Picasent, serán en sufragio del alma de dicho señor.

Regalo de un billete entero de la Lotería de Navidad

La empresa de LAS PROVINCIAS ha adquirido un billete entero, núm. 16.762, de la Lotería de Navidad, destinado a los suscriptores y compradores del periódico; y deseando que la distribución se haga lo más fácil posible, ha ideado la siguiente combinación:
1.ª LAS PROVINCIAS publicará todos los días un cupón numerado, de series de 7, hasta el 15 de diciembre.
2.ª Cada serie de siete cupones dará derecho a un billete numerado, que se entregará en las oficinas de nuestra Administración, previo el canje de los siete cupones, pudiendo el lector del periódico, si recoge todos los cupones y los canjea, reunir hasta el número de nueve billetes.
3.ª El día 20 de diciembre publicará LAS PROVINCIAS el número exacto de billetes repartidos, y el mismo día, ante Notario público se hará el sorteo de todos los billetes.
4.ª Los números que resulten premiados se publicarán el día 21 de diciembre en LAS PROVINCIAS, con expresión de la suerte que le ha correspondido a cada uno.
5.ª Si el billete de la Lotería Nacional de 23 de diciembre núm. 16.762 resulta premiado, los poseedores de las participaciones agraciadas con suertes podrán recoger el importe del premio en la Administración de LAS PROVINCIAS.
6.ª Es absolutamente indispensable, para los efectos de recoger los billetes, hacer entrega en la Administración de LAS PROVINCIAS de los 7 cupones, que éstos sean de la misma serie y la numeración correlativa del cupón núm. 1 al cupón núm. 7.

Reparto de participaciones en el billete de la Lotería de Navidad de 1912

Table with 4 columns: participation number, amount in pesetas, and total amount. Includes 1.727 participaciones for a total of 1.000 pesetas.

Como se ve, nuestros lectores pueden percibir en el caso más favorable un premio de CIENTO VEINTE MIL DUROS
Mañana lunes publicaremos el cupón núm. 1 de la cuarta serie.
Sigue abierto el canje de los cupones de la primera, segunda y tercera serie, por resguardos numerados.
Horas de oficina, de 11 a 1 de la mañana y de 4 a 7 de la tarde.

Nuestro Suplemento

Al presente número acompaña el «Suplemento ilustrado» semanal, que regalamos a todos nuestros suscriptores y compradores.

Asuntos del día

Ha empezado a discutirse en el Congreso el presupuesto de liquidación ó autorización de crédito de 300 millones, y una vez más ha quedado patentizado el desconcierto que reina en nuestra Administración pública. Así lo han demostrado las minorías de la comisión de Presupuestos en su voto particular, de cuya defensa se encargó el Sr. Bergamín.
Se dice que la cantidad de 300 millones es para liquidar, y del dictamen y los datos que comprende, con lo que se debe, en lo cual de cierto hay partidas bien extrañas, algunas de las cuales se refieren a gastos de cerca de 1913 y hasta en 1914, en los estados aparece que también podrá servir para hacer pagos en años sucesivos hasta 1919.
No supone esto un verdadero desbarajuste, ni siquiera la vaguedad inconveniente en lo que se refiere a la clase de Deuda en que se haya de realizar el empréstito?

Según las declaraciones del Sr. Canalejas, que comunicó anoche el telégrafo, el gobierno ha acordado aprobar el proyecto ferroviario, con algunas modificaciones que estudiará y propondrá el ministro de Fomento.
No sabemos qué modificaciones son éstas, porque no lo dicen de Madrid; pero si las censuras se han dirigido, en el curso del debate, a la parte fundamental del proyecto, y ella no desaparece, cómo podrá trabajarse sobre lo que resta, para llegar a una solución de armonía con las minorías, las Compañías y los obreros?
Lo más acertado—ya lo dijimos—sería retirar el proyecto, porque así, en vez de redactar un nuevo texto teniendo por base una orientación equivocada, podía esperarse la presentación de otro proyecto más en armonía con las ideas dominantes respecto a la actuación del Estado en las cuestiones sociales, y libre de todo prejuicio y de soluciones erróneas, habría lugar a esperar algún acierto.
De todos modos, retirélo ó no, en algunos días no habrá que pensar en él, porque antes está el proyecto de empréstito de 300 millones de pesetas, que es lo que más interesa, según la premura con que quiere obtenerse su aprobación.

Las noticias que se reciben de la guerra de Oriente son gravísimas. La suerte está echada para Turquía. Europa, asombrada, contempla cómo el ejército otomano va de derrota en derrota, y ya no espera la reacción que esperaba, a pesar de los telegramas oficiales de Constantinopla, en los que se advierte algo así como un supremo esfuerzo del Imperio turco para reorganizar sus ejércitos derrotados, y por lo menos, contener, para que no se metan en Constantinopla, a los búlgaros triunfantes.
En la Historia contemporánea no se encuentra ni un solo ejemplo de un cambio en la fortuna de las armas por el empleo de refuerzos de segunda línea, en los que la instrucción,

CINE LIBREROS-

HOY, A LAS 4:00 Y A LAS 6:30
Nota.—Los caballeros deberán acreditar ser socios. Los que deseen inscribirse como socios, pueden informarse en taquilla.

la resistencia y la cohesión están forzosamente debilitadas.
La paz no se hará esperar.

Crónicas romanas

La paz italo-turca.—La guerra de Oriente; sus probables complicaciones.—La visita del conde Berchtold al Rey Víctor Manuel.—La vida romana.—Los Congresos de Arqueología é Historia del Arte.

Aunque sigan demostrando su disconformidad con el término de la guerra, algunos sistemáticos opositores del gobierno (en modo especial los del partido que acaudilla Sonnino), el público en general ha recibido con verdaderas muestras de júbilo el anuncio de la feliz terminación de la lucha con Turquía, que da a Italia un gran Imperio colonial. Este Imperio cuesta a Italia relativamente leves sacrificios, comparando las ventajas que de ello podrá sacar y que marcarán seguramente una nueva era de progreso y bienestar para esta nación.

Sin embargo, una buena parte de las gentes, veía ahora con gusto que la guerra se hubiese prolongado; no por deseo de nuevas conquistas territoriales, pero sí por aquel sentimentalismo propio de la raza latina; los latinos nos impresionamos fácilmente y miramos con la mayor simpatía a los pueblos que luchan para sacudir el yugo que los oprime.
La arremetida de los Estados bálticos contra Turquía, de haberse verificado con el concurso de Italia, hubiera puesto en tal peligro la existencia del Imperio otomano, que acaso hubiera tenido éste que pasar para siempre a la otra orilla del Bósforo, para instalarse en sus dominios asiáticos.

No habrá sido pequeña la desilusión de los heroicos pueblos que se han lanzado a una aventura tan peligrosa, faltándoles este poderoso elemento, con quien habían contado, ciertamente; pero los gobiernos, aun en los pueblos más civilizados, entienden sus deberes de patriotismo, prescindiendo en absoluto de conveniencias ajenas, y, como el de Italia, miran solo al bien nacional.

No es, pues, de extrañar el interés inmenso que despierta esta guerra de los pequeños Estados contra el odioso coloso musulmán, y la admiración que el pueblo italiano siente, ante las pruebas de valor temerario que les ha dado hasta hoy tantas victorias.

Ojalá que ellas continúen y puedan realizar su sueño ideal, de libertar a sus hermanos de religión y raza que viven en aquel Imperio. Pero ¿es creíble que el ejército turco, instruido por oficiales alemanes, organizado y dirigido por un ilustre general del Estado Mayor del Emperador Guillermo (Von der Goltz), no haya dado hasta hoy ninguna prueba de la nueva ciencia militar que ha aprendido, ó ¿es quizás un plan engañador para atraer a los bálticos hacia el interior de la Turquía, lejos de su base de operaciones, para poder caer sobre ellos y aniquilarlos con los 800.000 soldados que dice que tienen preparados cerca de Constantinopla?

Sea como sea, el horizonte del Extremo Oriente va cargándose de nubes, y nadie sabe lo que puede suceder; pues si los turcos ganan, después de haber pasado por todos los peligros, no van a contentarse con el éxito moral, y lo mismo puede decirse de los bálticos.

Por otra parte, si los pequeños Estados llevan la victoria, Austria teme se le escape el Sangiacato y Novibazar, así como Rusia tampoco ha de permitir que el fruto de la victoria turca (si este caso llegara), sea desmembrando territorios en daño de las nacionalidades eslavas que ella ampara.

El interés político de la semana ha sido la visita del conde Berchtold, ministro de Negocios Extranjeros de Austria, al Rey Víctor Manuel.

La entrevista se ha efectuado en el palacio de S. Rossose, en donde esperábase también su colega de Italia, el marqués de S. Giuliani.

Se atribuye una gran importancia política a dicha entrevista, relacionándola: los unos, con el próximo renacimiento de la Triple Alianza; los otros, a la conducta que de común acuerdo deberán seguir los tres aliados en la cuestión báltica, cuando llegue el momento de solución.

En una nota oficial que el gobierno de Italia mandó a la prensa (referente a la visita del ministro del Emperador Francisco José), dice: que los puntos de vista tratados concuerdan con perfecta unanimidad a los deseos de ambos gobiernos. No todos creen en una conformidad, porque en la cuestión de Oriente, los intereses austriacos están en completa oposición con los de Italia.

La vida del gran mundo romano, la alta sociedad, va entrando en su período activo. Las principales familias de la aristocracia, blanca ó negra, según se denominan los adictos al Papa ó a la monarquía, vuelven a sus hogares, abren los salones, y comienzan los festejos ó cloch, que están ya concurrenciosos; se organizan fiestas, y Roma va tomando su aspecto señorial de ciudad matrona del mundo.

Los teatros abren de nuevo sus puertas; en el Apolo hacen apláudido a los actores más modernistas de estos tiempos; Sainati y la bella Starace, creadores del Gran Guifol, de un realismo á veces horripalante.

En el Constanzi ha hecho su aparición el gran trágico Ermete Zacconi, el maestro verista. En su primera representación, con el Cardenal Lambertini, alcanzó un gran triunfo por su arte incomparable, el más puro y refinado.

En el Adriano, una gran compañía de ópera hace las delicias del público. En ella figuran artistas notables; entre ellos, el tenor valenciano Manuel Izquierdo. Su debut en la ópera de Verdi, El Trovador, fué una verdadera revelación por los progresos que en él ha notado el público romano desde la primera vez que aquí se dejó oír.

En la famosa cavatina Di quella pira estuvo espléndido de facultades, derrochando notas agudísimas de armonioso timbre. Fué tal el ímpetu con que el notable tenor valenciano cantó aquellas frases, que debió repetirlas hasta tres

veces consecutivas para acallar las aclamaciones de aquel público, que aplaudía sin cesar y con verdadera convicción aquella interpretación magnífica, soberanamente dramática.

En el Augusteum se prepara una serie de conciertos clásicos, en los que figuran los mejores maestros directores de Italia y Alemania. Un Congreso de Arqueología y otro de Historia del Arte ha habido en la semana pasada. En uno y otro estuvo bien representada nuestra España por el ilustre director del Museo del Prado D. José Villegas, por el notable arquitecto catalán Puig y Cadafalch, y también por el director de la Academia Española en Roma de Estudios de Arte antiguo Sr. Pijacán, quienes presentaron trabajos notabilísimos, que fueron muy celebrados por los demás congresistas venidos de todas las partes del mundo. FRANCISCO VIÑAS

Roma 26 de octubre de 1912.

Alumbramiento de aguas



D. Arturo Alcober Arnau

Famoso Hidrogeólogo

Los grandes y frecuentes éxitos de este modesto cuanto notable hidrogeólogo, nos mueven hoy a publicar su retrato y a dedicarle unas cuantas líneas, como demostración de la admiración que nos merecen sus valiosos estudios y sus apreciables condiciones personales. Ningún propietario de los que se preocupan del desarrollo de la agricultura, y que ven en el alumbramiento de aguas el principal factor de nuestra riqueza agraria, habrá dejado de oír alguna vez que tenemos en Valencia un inteligentísimo hidrogeólogo que señala ó descubre las corrientes subterráneas con una precisión verdaderamente prodigiosa.

Varias veces nos hemos ocupado ya de la singular competencia del Sr. Alcober, y una más tomamos la pluma para reiterar nuestra más profunda admiración, a quien con sus laboriosos estudios tanto impulsa la prosperidad agrícola del país.

D. Arturo Alcober es el poseedor de estudios y proyectos que si pudiese desarrollarlos en aquella medida que únicamente puede proporcionar el apoyo oficial, aumentaría considerablemente en breves años el valor del suelo español; el que podría trocar de sed y malestar de muchos pueblos en bienestar y riqueza; el que con sus investigaciones y dictámenes podría normalizar la vida de esas múltiples comarcas aterradas por la filoxera y la sequía, etcétera, etc.

El Sr. Alcober es un verdadero intérprete de la naturaleza. Parece que habla y se entiende con los terrenos, y a su penetrante mirada ceden las capas geológicas, enseñándole las aguas ocultas que poseen; cuando después de un estudio declara que en un punto determinado existe un manantial, efectuando las obras que indica no tarda en aparecer, y si declara lo contrario, es tontería persistir en investigaciones, pues por más golpes que se den, no se tropieza con un simple venerillo.

De que es verdad cuanto llevamos dicho hablan ya mil casos, aunque el Sr. Alcober, con modestia inusitada no se cense en repetir que sus cálculos ó apreciaciones no son infalibles. De que no hay exageración en nuestras palabras, pueden dar fe respetabilísimas personas de nuestra ciudad.

Era ayer el conocido comerciante en nuestra plaza, D. José Meliá, el que adquiriendo un pequeño campo por indicación del Sr. Alcober, y abriendo un pozo bajo su dirección, obtuvo un voluminoso manantial a la pequeña profundidad de seis metros; fueron hace poco tiempo D. Ramón Bigné, D. Pascual Soriano, D. Mariano Andreu, D. Queremón Cortina, D. Francisco Guerrero, D. José Ferales, de Játiva, etcétera, etc., quienes habiendo realizado trabajos de alumbramiento de aguas indicados por el Sr. Alcober, lograron resultados verdaderamente satisfactorios; y esta honrosa nota de personas es hoy aumentada por distinguidos señores que habiendo acudido también a la gran competencia del famoso hidrogeólogo que nos ocupa, se extasian estos días ante el hallazgo de evidentes manantiales.

El señor conde de Montornés, por ejemplo, ó su administrador D. Vicente Martí, actualmente muestra su gran satisfacción al aforar las aguas de un pozo, abierto por indicación del Sr. Alcober, y en el cual no es fácil ver el fondo, a pesar de extraer la hermosa cantidad de 2.500 litros por minuto; la Sociedad de Oriente denominada San Arturo, efectúa en los presentes instantes activos trabajos de galería, para dar salida natural a un manantial copiosísimo descubierto por el Sr. Alcober y aforado ya a una profundidad exigua; y otro tanto sucede en el cercano pueblo de Estivella, donde cifra el vecindario la esperanza en un manantial que, siguiendo las instrucciones del mismo señor, ha aparecido estos días, en un punto que no presenta la menor señal exte-

CUPÓN Número 7
PARA LOS 6.000.000 DE LA Lotería de Navidad. 3.ª serie
La entrega de siete cupones, numerados correlativamente del 1 al 7 y de la misma serie, da derecho a retirar un billete para el sorteo de participaciones del billete de la Lotería Nacional de 23 de Diciembre de 1912.
Número 16.762
Este cupón caduca el día 19 de Diciembre de 1912.

Intendencia: A retaguardia de Otumba hasta la plaza del Picadero.
Grupo de ametralladoras: A retaguardia de las tropas de Intendencia hasta la plaza de Cajeros, desde donde continuará por las calles de San Vicente y Garrigues, plaza de Felicer y calle del Hospital, a su cuartel.
Sanidad militar: A retaguardia del grupo de ametralladoras hasta su cuartel.
Artillería (8.º regimiento): Puente de San José, calle de las Blanquerías, Pintor López y plaza de Tetuán, a su cuartel.
11.º ídem: A retaguardia del 8.º hasta la plaza del Temple, continuando por detrás de los cuarteles al suyo.
Victoria Eugenia: Puente de San José, calle de Guillem de Castro hasta las torres de Cuarte, calles de Cuarte, Caballeros, plaza de la Constitución, calles del Miguelete, Zaragoza, plaza de la Reina, calle de Peris y Valero. Glorietta frente a la Fábrica de Tabacos, Llano del Remedio, a su cuartel.
Guardia civil de caballería: Puente de San José, Paseo de la Pechina, a su cuartel.
Guardia civil de infantería: Llano de la Zaidía, calle Orilla del Río y paso de la Alameda, a su cuartel.
Como indudablemente será mucha la gente que se trasladará hoy al campamento de Paterna, advertimos que se pueden utilizar los trenes de las 7, 8 y 10 de la mañana, y para el regreso, los de las 13'10, 13'42, 15'42 y 17'42.

Asamblea Agrícola

(Por telégrafo)
Madrid 2, a las 11'15 noche.
Comunican de Santa Isabel, en Fernando F6o, que se ha celebrado allí una Asamblea magna de agricultores, para protestar del Tratado que proyecta establecer el gobierno español con el portugués.

En dicho acto pronunció un notable discurso el presidente de la Cámara Agrícola de Fernando F6o, D. Pedro Ariola, quien combatió el Tratado futuro por los enormes perjuicios que reportaría a aquella región, y analizó detenidamente el estado penoso por que atraviesa la agricultura en aquel país, ya que se notan gran falta de brazos y vías de comunicación. Se acordó cablegrafiar al Rey y al Sr. Canalejas en demanda de protección, y dirigir una instancia al gobernador civil para que coadyuvase en esta obra, que consideran de justicia.

Además se convino en que dentro de poco marche á Madrid una comisión, presidida por el delegado del Comité Agrícola, para gestionar que no se concierte el Tratado, ó que se modifique en el sentido de que los cacahos de Guinea obtengan un beneficio de 50 céntimos por lo menos sobre los portugueses de Cabo Verde pues de otra suerte quedaría arruinada aquella región.
Briones.

Fiesta militar Misa de campaña

Como hemos dicho ya, hoy á las doce se dirá una misa de campaña en el campamento de Paterna, en sufragio de los soldados de esta guarnición, fallecidos por heridas ó enfermedades adquiridas en las operaciones de África.

Ayer dictó el señor capitán general las siguientes instrucciones:
Con las fuerzas de la guarnición se organizará una división mixta, compuesta de una brigada de infantería y otra mixta, como se detalla á continuación:
Comandante general, Excmo. señor general de división D. Gabriel Orozco y Araso; jefe de Estado Mayor, teniente coronel D. Joaquín Hidalgo; capitán de Estado Mayor, D. Leandro de Haro.

Brigada de infantería: Jefe, Excmo. señor coronel D. Joaquín Pacheco; oficial de Estado Mayor, capitán D. Mariano Sancho; capitán de prácticas, D. Manuel Estada; primer teniente en prácticas, D. Enrique Tudela. Cuerpos: Regimientos de infantería de Mallorca, Guadalupe y Otumba. Grupo de ametralladoras.

Brigada montada: Jefe, Excmo. señor general de brigada D. José Llinás; oficial de Estado Mayor capitán D. Eduardo R. Caracciolo; cuerpos: 8.º montado de artillería, 11.º montado de artillería, regimiento de caballería de Victoria Eugenia. Tropas afectas al cuartel divisionario: Compañía de Intendencia, sección de montaña de Sanidad militar, fuerzas de las Comandancias de infantería y caballería de la Guardia civil.

Después de la misa se dará á todas las tropas una paella extraordinaria, á la que están invitados los padres de los soldados de la brigada expedicionaria.

Después de la comida, y con arreglo á las prevenciones que se darán verbalmente sobre el campo, volviendo las tropas á los lugares que ocuparon y á la formación adoptada antes de romper filas, excepto las de caballería de Victoria Eugenia y Guardia civil, que formarán en columna de secciones en el lugar del vivac, se verificará el desfile, regresando las fuerzas á la capital.

Estas recorrerán las siguientes calles:
Mallorca: Puente de Serranos, calle de Serranos, plaza de la Constitución, calle del Miguelete, calle de Zaragoza, plaza de la Reina, calle de Peris y Valero y plaza de Tetuán, donde se dislocará para marchar cada núcleo de fuerza á sus alojamientos respectivos, por la Alameda, la de San Juan de la Ribera, y por la Glorietta frente á los cuarteles de artillería y calles de Colón, Játiva y Guillem de Castro, al del Refugio.

Guadalajara: El mismo itinerario anterior hasta la Glorietta, continuando por frente á la Fábrica de Tabacos y Llano del Remedio á su cuartel.
Otumba: Puente de San José, calles de Liria, Jordana, Alta, Bolsería, Mercado Central, San Fernando, plaza de Cajeros, Bajada de San Francisco, Pintor Sorolla (Barcas), Don Juan de Austria y camino de Monte-Olivete, á su cuartel.

Cámara de Comercio SESIÓN DE AYER

A las seis en punto de la tarde de ayer celebró sesión este organismo oficial, ocupando la presidencia el Sr. Gómez Iguar, y aprobada el acta de la sesión última, el Sr. Montañés unió su voto al del Sr. Carles, en contra del nombramiento de D. Atanasio Lleó para vocal de la Junta Patronal de la Escuela Superior de Comercio.
Quedó enterada la Cámara de varios acuerdos adoptados en la sesión última, así como de que han sido nombrados también D. Eduardo Berenguer y D. Rafael Rodríguez de Cepeda vocales del Patronato dicho de la Escuela de Comercio.

Por secretaría se dió lectura á una proposición del Sr. Montañés, pidiendo que se instruya expediente en averiguación de cómo fué incluido en el censo electoral el Sr. Lleó en el censo electoral, sin tener derecho, y que se exijan responsabilidades caso de resultar alguna culpabilidad.
Defendió el Sr. Lleó su proposición, y la combatió el Sr. Lleó, por entenderla extemporánea.

Los Sres. Montañés y Lleó discutieron ampliamente, haciéndose en momentos demasiado personal el debate.

Se puso á votación si se tomaba ó no en consideración la propuesta del Sr. Montañés, acordándose en el primer sentido, y votada después la urgencia y después de perder mucho tiempo buscando la forma reglamentaria para entender en dicha proposición, el Sr. Santomá cortó la discusión, diciendo que lo que procedía era tomar el acuerdo de si se admitía ó no la denuncia ó delación hecha por el Sr. Montañés respecto á que el Censo electoral está mal hecho, y como consecuencia de ello no se ó no inembardamente, como vocal, el señor Lleó.

El Sr. Dionis pidió la formación de expediente sobre la proposición presentada por el Sr. Montañés, acordándose nombrar una comisión especial que lleve á cabo el acuerdo.

El secretario Sr. Ramírez Magenti, solicitó se le autorizara á abandonar el salón, en vista de que se acordó enviar una censura directa á su sesión. La Cámara no accedió á esta petición del Sr. Ramírez Magenti, fundándose en que la había por un exceso de delicadeza.
Terminado este asunto se entró en el orden del día, aprobándose el dictamen respecto á redistribuciones por varios servicios de la Cámara, así como las cuentas correspondientes al viaje á Madrid de la comisión que marchó recientemente á la Corte.

Se acordó nombrar presidente de la comisión de Censo electoral á D. Antonio Noguera Plá, y declarando vacantes dos cargos de vocales de los grupos 2 y 23, por haber dejado de concurrir á sus sesiones consuetudinarias, habiendo presentado después la dimisión.

A propuesta de la comisión de Reclamaciones se acordó dejar sobre la mesa la moción sobre ampliación del número de verificadores de contadores de electricidad que hay en Valencia y quejas de algunos abonados.

Hablaron extensamente sobre este asunto los Sres. Santomá, Romaguera, Dionis, Lillo y Roglá.

Después de adoptar otros acuerdos de escaso interés, el Sr. Lleó dió cuenta á la Cámara de las gestiones realizadas por la comisión de esta Cámara en Madrid, con la de los señores, sobre la rebaja de la contribución industrial.

Aclaró algunos conceptos el Sr. Maigues, como individuo que fué en aquella comisión, especialmente en lo que se refiere á la revisión de tarifas, y pidiendo una mayor representación en la junta revisora, teniendo en cuenta que los catalanes tienen tres representantes, Madrid otros tres, y Valencia solo uno, el presidente de la Cámara.
Agregó que procedía abrir una información pública, para que los señores acudan á ella, exponiendo las modificaciones que estimen convenientes y que han de ser elevadas á la comisión de Presupuestos del Congreso.
A propuesta del Sr. Santomá se acordó que los señores que marcharon á Madrid, asistan á la reunión de los gremios, que se ha de celebrar hoy en el Ateneo Mercantil; que se abra una información pública, en el sentido propuesto por el Sr. Maigues, y que todo lo que acuerden los gremios y la Cámara, se le envíen al presidente Sr. Castro, para que éste los entregue á quien corresponda. La información durará hasta el día 20.
Acordóse dar un voto de gracia á la comisión que fué á Madrid.
Terminados los asuntos del orden del día, pidió la palabra el Sr. Montañés, y sacando á colación el resultado de la votación llevada á cabo una

LAS PROVINCIAS

de las últimas sesiones en la que fué designado para forjar parte de las comisiones, dijo que en el escrutinio aparecieron cuatro papeletas, que deician no debía pertenecer a ninguna comisión, y que exigía de los que de tal modo votaron, una explicación clara y terminante. Estas palabras las acompañó el Sr. Montañés de otras muy duras y desagradables, llegando, en la violencia del ataque, hasta a llamar cobardes a los que de tal modo votaron.

No hay que decir que las palabras del señor Montañés cayeron sobre los ánimos, llegando en algunos momentos al escándalo. Los Sres. Maiques, Lillo y Lleó explicaron su voto; pero estas explicaciones, lejos de convencer al Sr. Montañés, le enardecieron, al extremo de querer agredir al Sr. Lleó, dirigiéndose a él en actitud airada, lo que evitaron los Sres. Gómez Igual, Maiques, Lillo y otros, que se llevaron al Sr. Montañés del salón.

Entre las protestas de todos, que indignados censuraban las frases del Sr. Montañés, levantó el Sr. Gómez Igual la sesión. Los Sres. Santomá y Roglá no quisieron presenciar tan triste desenlace y se ausentaron momentos antes.

Muy de lamentar es lo ocurrido, pero hemos de confesar que no nos ha causado la menor sorpresa, pues las discusiones que venimos presenciando en la Cámara cuando en ellas tercia el Sr. Montañés son demasiado personales, y por lo tanto, apasionadas, y de esperar es que en lo sucesivo no se registren esos bochornosos incidentes, que tanto desprestigian a la Corporación.

No debemos terminar esta información, sin dar nuestra más cumplida enhorabuena a la comisión especial de la Cámara, por el nuevo mobiliario instalado en el Salón de Juntas de la misma.

Para la presidencia ha sido construída una magnífica mesa; para los vocales cómodos sillones, y para la prensa muy prácticos pupitres. Todo del más elegante y puro estilo inglés, que honra a la industria valenciana.

ESCAPERAS MARCA JABALI

Armas extranjeras y municiones de todas clases. Artículos de viaje y para todos los sports. GRANDES REBAJAS DE PRECIOS EDUARDO SCHILLING, S. en C.—PAZ, 13

VALENCIA

En la Caja de la Diputación provincial ingresaron ayer, por contingente, las siguientes cantidades: Del Ayuntamiento de Liria, 2.000 pesetas; Lugar Nuevo de la Corona, 3.268, y Sueca, 4.500.

Mañana se cumplirá un año que falleció el eminente maestro D. Salvador Giner, primer presidente honorario que tuvo el Ateneo Musical, y en dicho día, a las once, se celebrará en la iglesia del Cementerio general una misa de Requiem, y a continuación, ante el nicho donde reposan sus restos, se rezará un responso y se desdobrá la lápida que por suscripción costeó dicho centro.

La Banda Municipal de música interpretará hoy, de once a una de la tarde, en el paseo de la Glorieta, el siguiente programa: Primera parte.—«Lagartija», pasodoble, Martín; «Peer Gynt», primera suite de orquesta; «L'air», «La mort d'roi»; «La danza d'Anitra»; «Dans la halle du roi de montaigne», Grieg.

Segunda parte.—«Marcha militar francesa», Saint-Saens; «Entrée des dieux au Walhalla», Wagner; «Oberon», obertura, Weber; «Sportivo», pasodoble (A. D. Fernando Ibáñez), Udaeta.

Esta mañana, a las diez, se celebrará en el Ateneo Mercantil una Asamblea, en la que se dará cuenta de las gestiones y los trabajos realizados por la comisión delegada de los Gremios durante su estancia en Madrid, y exponer al mismo tiempo las impresiones de dicha comisión, con el fin de adoptar los medios que se estimen conducentes para la defensa de los intereses de las mencionadas clases.

Procedentes de Madrid han regresado los Sres. Serra, Dorja, Vidal y Gómez, propietarios de Cullera, que fueron para contrarrestar las gestiones que venían realizando los que fueron a protestar de la celebración de las tiradas.

Los señores citados vienen satisfechísimos de las atenciones que han merecido de cuantas personalidades visitaron, tanto del gobierno actual como de algunos ex-ministros conservadores, pues todos han reconocido la justicia que les asiste al defender el coto de aves acuáticas, y están perfectamente capacitados de que aunque invoquen el derecho de propiedad ó traten de justificar su actitud los protestantes en los perjuicios que el embalsamiento les produce, son las pasiones políticas las que motivan la tenaz oposición de los enemigos del actual alcalde.

En cambio, por informes particulares sabemos que los enemigos políticos del Sr. Brú andan desorientados por Madrid, y que no les resulta tan fácil como creían el hallar un diputado que defienda su causa en el Parlamento.

El asunto, pues, ha perdido ya todo el interés que en los primeros momentos despertó, no se ha alterado ni un solo día el orden en el coto, y seguramente se impondrá el buen sentido y no habrá que lamentar el menor incidente.

Bazar Giner.—Única casa que vende los discos y aparatos de la Compañía Francesa del Gramophone con el 10 por 100 de descuento del precio de catálogo. Remesas semanales de las últimas novedades.

Las mejores aguas alcalinas son Vichy-Hopital (estómago), Vichy-Célestins (riñones), Vichy Grande-Grille (hígado).

Ha quedado abierto el coto de las carpetas para contribuyentes domiciliados en la Sociedad de Recaudadores «R. Sastre y compañía», sita en la plaza del Horno de San Nicolás, número 3.

—Han regresado de Madrid el presidente de la Junta de obras del pantano de Busso don Juan Bautista Valdecabres y el ingeniero director de las mismas D. Enrique Grandá.

Vienen satisfechísimos de las atenciones de que han sido objeto, especialmente por parte del ingeniero jefe de obras hidráulicas, jefe de negociado, D. Adolfo Gilabert.

Traen la promesa formal de cobrar ahora 163.000 pesetas y de consignar en el próximo presupuesto toda la cantidad necesaria para terminar tan importante obra.

Recibían nuestra más entusiasta felicitación los Sres. Valdecabres y Grandá por el éxito de sus gestiones.

—En los síntomas de enfermedades artríticas, como son el reuma, gota, ciática, cólicos nefríticos, arenillas, mal de piedra, neuralgias, etc., tomad la «Piperazina Dr. Grau».

—Pedid Jerez y Coñacs del Marqués del Real Tesoro. Gran premio Exposición Bruselas 1910. —Géneros de punto de legítima lana natural, del Dr. Jaeger, camisetas con doble pecho para evitar pulmonías. De venta en Valencia: Sanz y Maset, Mar. 4.

—Despacho detenido en la Central de Telégrafos. Número 1, Celanova, Rosario de Quevala, sin señas.

—El Casino Artesano de Villanueva del Grao celebrará un baile familiar hoy, de nueve de la noche a una de la madrugada. Lo que se participará a sus socios.

—En el expreso de Barcelona llegó ayer, procedente de Francia y Alemania, el Dr. D. Rafael Vilar Fiol, encargándose nuevamente de su clínica dental.

—Curación extrínseco Grains de Vals. —TEJA PLANA, 40 por 100 más barata que las similares, calidad garantizada. AZULEJOS VALDECABRES, 22, Félix Pizcueta, de 9 a 1.

ELIXIR CALLO Combate la neurastenia. Crónica RELIGIOSA

En las Monjas Catalinas, la Cofradía de Nuestra Señora del Rosario tendrá esta tarde, a las tres y media, junta, y a las cuatro y media exposición, rosario, sermón, reserva y procesión.

—Ayer, como día destinado por la Iglesia a la conmemoración de los fieles difuntos, se celebraron en todos los templos solemnes sufragios a su intención.

En la Basílica Metropolitana comenzó a las nueve la primera misa cantada, que fué en el Aula Capítular, oficiando el canónigo Dr. Olmos Canadla, concurriendo a esta misa todo el Cabildo, pues se celebraba en sufragio de los señores capitulares difuntos. A las diez se celebró la misa conventual de Requiem, en la que ofició el señor deán, y luego se cantaron responsos en el coro por los individuos del cabildo y clero catedral difuntos; en la Via Sacra, por los de la Cofradía de Nuestra Señora de la Seo y en la correspondiente capilla por los de la San Jaime.

A las once pasaron el clero y cabildo catedral a la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, donde rezaron un responso en sufragio de las almas de los difuntos que pertenecieron a la Cofradía de la Patrona de Valencia.

—En el Pilar, a las cuatro, ejercicio por la antigua Cofradía de Nuestra Señora del Rosario con exposición, rosario, sermón, reserva, Salve y procesión claustral, y a las seis ejercicio tercero del novenario de Almas con rosario, meditaciones, canto y sermón.

—En San Andrés, para la Asociación de Nuestra Señora de los Desamparados, a las cinco ejercicio con exposición, trisagio mariano, sermón y reserva.

—En Santa Marina, la Asociación de Hijas de María y Escapulario Azul tendrá, a las tres y media, ejercicio con exposición y sermón.

—En el convento de la Encarnación, a las cuatro de la tarde, ejercicio en honor del Patriarca San José, con exposición, trisagio, sermón y reserva.

—En la iglesia de San Miguel, la Cofradía de San Judas Tadeo celebrará, a las diez y media, misa solemne con exposición y sermón por el Padre Luis Bertrán, rector del Colegio de San José.

—Novenario de Almas.—En la parroquia de Santo Tomás, a las cinco y media de la tarde, con sermón por el Dr. D. Enrique Sanchis; en el Pilar, a las seis, por un Padre Franciscano; en Santa Catalina de Sena, a las cinco, con sermón, en San Esteban, a las cinco, por el doctor D. Enrique Roca Comes; en la Sangre, a las cinco y media, por el Dr. D. Justo Martínez; en San Bartolomé, a las cinco, por el doctor D. Pedro Tomás Montañana; en San Juan y San Vicente, a las cinco y media, con sermón; en la iglesia de Santa Catalina, a las cinco y media, con sermón; en el convento de la Santísima Trinidad, a las seis menos cuarto de la tarde.

—Mes de Almas.—En Santo Tomás, a las siete y media de la mañana; en la Sangre, a las ocho; en San Esteban, a las siete y media; en Santa Catalina de Sena, a las cinco de la tarde; en el Pilar, a las siete de la mañana; en la antigua iglesia de San Juan del Hospital, a las siete y media; en San Bartolomé, a las cinco de la tarde, con sermón; en la iglesia de Jesús, a las seis de la mañana, los días laborables, y a las tres y media de la tarde, los días festivos.

—Bazar Giner.—Única casa que vende los discos y aparatos de la Compañía Francesa del Gramophone con el 10 por 100 de descuento del precio de catálogo. Remesas semanales de las últimas novedades.

Las mejores aguas alcalinas son Vichy-Hopital (estómago), Vichy-Célestins (riñones), Vichy Grande-Grille (hígado).

Ha quedado abierto el coto de las carpetas para contribuyentes domiciliados en la Sociedad de Recaudadores «R. Sastre y compañía», sita en la plaza del Horno de San Nicolás, número 3.

Los señores que hubieren solicitado domiciliación en la capital para el pago de sus cuotas por contribución, podrán retirar sus recibos en dichas oficinas hasta el día 15 del actual mes de noviembre, a las horas de costumbre.

Para jarabes, vinos, licores y anisados finos la casa Martínez Ymbert, Pascual y Genis, 13.

Ayer mañana, en el tren correo de Madrid, llegaron el conde de Sástago y marqués de Montañés, el ingeniero Sr. Valls y D. Juan Bautista Valdecabres.

En el rápido de esta misma línea marcó el conde de Villarreal, el general de brigada D. Pedro Font de Mora.

En el correo de Madrid salió ayer tarde don Jesús Cencillo de Pineda.

Anoche, en el tren rápido de Játiva, regresó de su Santa Pastoral Visita en los distintos pueblos del valle de Albadia, el señor arzobispo Dr. Guisasaola, quien fué recibido en la estación por gran número de sacerdotes y distinguidas personalidades.

El último número de El Guante Blanco, contiene un texto amensísimo. Varias caricaturas de Galván muy bien hechas, y el segundo vale para la Fiesta de las Rosas, que organiza el inofensivo semanario.

En la primera plana hay un dibujo alusivo a las tiradas de Cullera, de muchísima gracia.

—Han regresado de Madrid el presidente de la Junta de obras del pantano de Busso don Juan Bautista Valdecabres y el ingeniero director de las mismas D. Enrique Grandá.

Vienen satisfechísimos de las atenciones de que han sido objeto, especialmente por parte del ingeniero jefe de obras hidráulicas, jefe de negociado, D. Adolfo Gilabert.

Traen la promesa formal de cobrar ahora 163.000 pesetas y de consignar en el próximo presupuesto toda la cantidad necesaria para terminar tan importante obra.

Recibían nuestra más entusiasta felicitación los Sres. Valdecabres y Grandá por el éxito de sus gestiones.

—En los síntomas de enfermedades artríticas, como son el reuma, gota, ciática, cólicos nefríticos, arenillas, mal de piedra, neuralgias, etc., tomad la «Piperazina Dr. Grau».

—Pedid Jerez y Coñacs del Marqués del Real Tesoro. Gran premio Exposición Bruselas 1910. —Géneros de punto de legítima lana natural, del Dr. Jaeger, camisetas con doble pecho para evitar pulmonías. De venta en Valencia: Sanz y Maset, Mar. 4.

—Despacho detenido en la Central de Telégrafos. Número 1, Celanova, Rosario de Quevala, sin señas.

Pelet-ria à precios inverosímiles.—Surtidos extraordinarios

Cuellos Renard, desde 2'25 hasta 40 pta. Maquitos Renard Tibet, para señoras; desde 14 pta. en adelante. Estolas y demás artículos de este ramo, á precios baratísimos. ALMACEN DE PAQUETERIA, MERCERÍA Y NOVEDADES.—CALLE DE LA SANGRE, NUM. 7

Bordados á mitad de precio. Fanillas, galones y entredos bordados en metal y seda, y demás artículos para adornos de vestidos. Gantes hilo liso y calados. Estambre y lanas para toda clase de labores.—Venta por piezas y paquetes á precios de por mayor.—Sedalinas y algodónes finos, colores sólidos y negros indestructibles.—Recomendable á las maquineras.

impresión de placer, el drama «acaba bien», todos felices, y el buen público se marcha contento y feliz. Lo que más emoción produce en esta obra son los momentos de suave sentir que hemos mencionado arriba.

Y á fe que estos, y toda la obra, necesitan la hermosa interpretación que con esta compañía obtienen. María Guerrero fué saludada al presentarse en escena con grandes aplausos, y lo mismo ocurrió con los principales artistas.

Su interpretación del papel de «Malvaloca» es admirable: una de las obras en donde más lucen las facultades y el talento de la actriz. Apasionada, sentimental, justa de acento, con indecible sentido en el modo de componer el personaje, flexible de ingenio, elegantísima, de actitudes sencillas y guapa de verdad! el triunfo de la actriz fué, como era de esperar, magnífico.

Díaz de Mendoza presentó admirablemente su papel de hombre íntimamente apasionado; y no menos admirablemente representó Thuillier el tipo de contraste, el otro fundador andaluz y expansivo.

Merecieron aplausos las señoras Santamaría, Ruiz, Jiménez, Salvador y señoritas Cancio, Valentín, Le Bret (A. y L.), Riquelme y León. Muy bien dibujados aparecieron los personajes que desempeñaban, respectivamente, las señoras Carst y Mesejo, y no hay que decir si producirían gran efecto; y no menos cabe de decir de los señores Díaz, Montenegro y Covisa.

La obra ha sido puesta en escena de modo primoroso. Y las ovaciones del público se sucedieron. María Guerrero escuchó varias veces su labor interrumpida por los aplausos. Al final de todos los actos, el público obligó á los artistas á presentarse en escena repetidas veces.

Fué un comienzo de temporada gratísimo por todos conceptos, PRINCESA Se estrenó el juguete de los señores Torres (J. y E.), titulado «Cáscate y verás».

El título no es nuevo, por que hay una comedia famosa, española, que así se llama. Pero el argumento ya es otra cosa (al decir de un amigo que presencié el estreno); si no lo hubiera puesto Mollière en su «Médico malgré lui», casi nos atreveríamos á creer que era original de los Sres. Torres (J. y E.)

La interpretación fué buena, y los chistes de Moratín y de Mollière, fueron reídos por la concurrencia. RUZAFÁ

Ayer hubo la novedad de encargarse de la parte de una de las protagonistas, la bellísima artista Rosita Rodrigo. Tiene la joven tiple bella y extensa voz, instinto escénico, gracia natural y una educación musical de primer orden.

La bella tiple desempeñó su papel con fortuna, siendo muy justamente aplaudida por el público, que apreció debidamente sus cualidades artísticas. Fué un triunfo muy halagüeño.

ESLAVA COMPAÑIA COMICO-DRAMATICA Por la tarde, á las 3'30, El director general; á las 6, La raza, y por la noche, á las 9'45, Lucha de clases y El sexo débil.

El proyecto de diques exteriores Conocemos ya más detalles acerca de las obras que van á ejecutarse en nuestro puerto. El proyecto de obras aprobado definitivamente por real decreto del jueves último, comprende la realización de todas las obras de defensa, construcción de cuatro dársenas nuevas, ensanche del dique de Levante, destinado al embarque de minerales, y el dragado ordinario de conservación y extraordinario de las obras nuevas, ó sean las obras definitivas para acabar el puerto y dejarlo convertido en el mejor del Mediterráneo, puesto que permitirá el atraque de costado de todos los buques, y el embarque y desembarque de las mercancías desde los buques á los vagones de los ferrocarriles y viceversa.

Este primer grupo de obras, que se ha de realizar en diez años, tendrá de coste 19.600.000 pesetas. El segundo grupo, ó sea el de dotación de servicios para las nuevas dársenas, será de unos 40.000.000 de pesetas.

La importancia de estas obras da idea justa de lo grandioso de las obras, deduciendo de ello, que serán las más importantes que se han realizado en Valencia.

Este proyecto, ya lo hemos dicho, representa la salvación de nuestro puerto, pues tal como quedará, constituirá un emporio de riqueza, pues transformará, acrecentándola, la riqueza del país, como asimismo la que representa el tráfico mercantil marítimo.

Ya lo dijimos ayer y lo repetimos hoy, la labor, meritoria por todos conceptos, de los Sres. Izquierdo y Fuster, es acreedora á la gratitud de todos los buenos valencianos.

SAGUNTO Una pareja de la Guardia civil encontró ayer, en la partida denominada de Gansa, a un ladrón de apellido, llamado Francisco Lorente García, de 69 años. Los guardias le auxiliaron y condujeron al pueblo, donde falleció cuatro horas después.

Don Carlos Robles y Juarez que falleció el día 2 de noviembre de 1910. Su viuda, hijos, hijo político y demás familia, agradecerán asistan á alguno de dichos actos religiosos.

Doña María de la Encarnación Ballesteros Meseguer de Linares que falleció en 4 de noviembre de 1903. Su viudo suplica á sus demás parientes y amigos la asistencia á alguno de dichos actos religiosos.

LE GAULOIS BERGOUNGAN CUBIERTA CUIR FERRE INDESPEGABLE. Operaciones de los dientes. Sin dolor, empleando los mejores anestésicos.—Precios módicos. PIQUER, DENTISTA, Ercilla, 30, principal, frente á la farmacia de San Antonio.

Chocolate Suchard Fama mundial. Se sirve en la CHOCOLATERIA GRANDE, frente á SANTA CATALINA.

EL SEÑOR Don Eduardo Bagueña Estellés que falleció el 3 de junio del corriente año. Sus hijas é hijos políticos suplican á los demás parientes y amigos la asistencia á alguno de dichos actos religiosos, de lo que recibirán favor.

Don Andrés Gandulla y Bartrina que falleció el 4 de febrero de 1910. Su viuda y demás familia suplican á sus amigos la asistencia á alguno de dichos actos religiosos, por lo que les quedarán reconocidos. El Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de esta diócesis ha concedido 100 días de indulgencia en la forma acostumbrada.

Movimiento de población. Anteayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes: Juzgado municipal del distrito del Mar. Nacimientos: Varones, 0.—Hembras, 1. Defunciones: Ninguna.

El Solo Fosfato asimilable y que no fatiga el Estómago. Infalible contra el Raquitismo, Debilidad de los Huesos, Crecimiento de los Niños, Amamantamiento, Preñez, Neurastenia, Exceso de Trabajo, etc., etc.

Atención. Se vende grande y sólido edificio propio para industria ó almacenes; situado á la entrada del Camino Nuevo de Burjassot, núm. 54. También hay máquina y caldera de vapor. Para más detalles, calle Conde de Trénor, 25, principal, antes Muro de Santa Ana, de cuatro á siete tarde.



VANADIO CRONICAS Cuando nuestras simpáticas abuelas ó un amigo bondadoso no se hallan presentes para dar á conocer las virtudes que nos adoran, solemos las mortales, con toda la modestia posible, autopromerizarnos. (Este verbo tan largo significa darse bumbo uno mismo.)

Como yo vine á la tribuna periodística solo, y hasta el momento actual no han llegado otros de mi familia ó de mis conocidos; y es mi deseo darme á conocer con todas mis buenas cualidades (¡defectos no tengo!), á través hoy á enumerarlas rápidamente.

Os hablaba en mi anterior artículo sobre la calidad insuperable de los materiales con que se construye, y por tanto de un modo especialísimo del acero al vanadio, todavía perfeccionado por el método secreto de recoctido y temple de la «Ford Motor Company».

Pues bien: aún quiero insistir en que ese acero que lleva mi número, es, hoy por hoy, el más caro y el mejor que se conoce de los aplicables á la fabricación de automóviles y material móvil de ferrocarriles y todas aquellas construcciones, como puentes, etc., que están sujetas á choques y trepidaciones que necesitan ser de enorme resistencia.

La «Ford Motor Company» no emplea otro acero, porque hasta la fecha vuelve á decir que no lo hay mejor. Ningún automóvil, construido por la fábrica que sea, ni por el precio que se quiera, puede gloriarse de acero mejor del que está construido el «Ford», porque... no existe.

Análogamente todas las piezas del «Ford» son las mejores entre las mejores: los neumáticos, la elección del cliente, se colocan Goodrich, Continental ó Michelin, indiscutiblemente las tres marcas que están por encima de todas y las más caras; las ruedas se fabrican con madera de Hickory que los carroceros de París y Londres solo aplican cuando se trata de construir carruajes de gran precio y por las que hacen pagar un buen extra; el splanómetro es el famoso aparato de precisión Stewart, empleado solamente en los automóviles más caros; sus roscas son, unos ó los bronce forjado, otros de metal blanco anti-rifusión, y los del cardán y eje de atrás son los famosos cojinetes á rodillos Timken ó Hyatt, que solamente se aplican en los automóviles de mucho precio.

En una palabra, el «Ford» ¡yo!, poseo exclusivamente las piezas de más alta calidad y de precio más elevado. Como se realiza el milagro de vender barato un automóvil hecho de piezas tan caras, te lo diré en las próximas crónicas, si te veo con paciencia para leerlas...

Crónica Central PRINCIPAL María Guerrero nos ha traído nuevamente su arte, que es vida, que es poesía; y el Teatro Principal se ha visto concurrido como nunca, brillante jera el teatro que debiera ser siempre. Si María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza nos traen un resurgimiento de amor al arte, si hasta el snobismo de las gentes acude presuroso y vence á la rutina, ¡bien hayan los dos artistas españoles que, con su compañía, reanimen nuestra escena!

La primera función de este corto abono hizo que el teatro se viese lleno; era natural: presentación de la compañía y presentación de obra nueva. Malvaloca es el título de la obra que se estrenó en el Principal anoche. Drama la titulan los autores (hermanos Quintero), y en verdad que ello desorienta al público, porque más bien trata de una comedia sentimental, con aquella sentimentalidad apacible de los héroes de Pérez Escribá, que no de un drama, es decir, de una acción en donde los conflictos pasionales nos presentan algo que está más allá de las fuerzas humanas. Malvaloca podía ser titulada Redención.



Noticias del Ayuntamiento

El alcalde propietario Ayer mañana se encargó de la jurisdicción, con las formalidades de rigor, el alcalde Sr. Ibañez Payés, quien visitó, momentos después, a las autoridades...

La oveja deconizada Según nota facilitada por la Administración de Carnes, a petición del Gremio de Tablajeros, la oveja sacrificada clandestinamente y deconizada en el puente de San José, pertenecía al ganado que en Marchalanes posee D. Vicente Pérez Peña-rocha...

Decomisos Ayer decomisó el Sr. Banquells 85 panes hechos de peso; recogió una cantidad de café en grano, tostado, porque tenía mezcla de cacahuet, y multó al vendedor con 50 pesetas. Asimismo recogió muestras de varios artículos, que ha enviado al Laboratorio municipal para su correspondiente análisis.

La recaudación de ayer Por arbitrios sobre carnes, 5.899'01 pesetas; por inspección veterinaria, 78.10, por pesaje, 64'50. Total, 6.041'61.

DE ANTAÑO Valencia retrospectiva Sábado 3 de noviembre 1703. En Valencia llovía mucho por la mañana. Advertieron algunas personas de Valencia cosas lo alegres que se manifestaban los fanáticos porque les parecía ser frustración el sitio de Denia...

Noticias teatrales Hoy, en la Princesa, tres funciones: a las tres y seis tarde y nueve y media noche, poniéndose en escena, en la primera, Los Reyes ante la Inqui-

parte de Cataluña y todo el reino de Aragón, abrió la puerta con este motivo a los portugueses, para que resguardados de estos reinos desleales entrasen hasta Madrid y en castigo de ello los labradores de este reino están ayudando a la empresa de Denia...

En Apolo, los ensayos de la obra de gran espectáculo Las mujeres de D. Juan, para la que se ha pintado un magnífico decorado y confeccionado riquísimo vestuario y numeroso atrezzo...

El martes próximo, en función de moda, tendrá lugar en Eslava el estreno de la hermosa comedia de los insignes autores D. Serafín y D. Joaquín Álvarez Quintero, titulada Mundo, mundo...

Esta tarde, a las tres y media, se celebrará una novillada mixta, lidiándose dos novillos-toros de D. Manuel Lozano, actuando de matador José García, Alcañalero. Luego se jugarán cuatro boquerros de los Sres. Mateos, de El Escorial, por José Salvador, Pepillo, de Valencia, y José Puerta, Pepete chico, de Sevilla.

Los precios son: Entrada general, una peseta; entrada para señoras, niños y militares sin graduación, 0'75.

EL TIEMPO

Servicio especial meteorológico de la «Federación Agraria de Levantes» 2 de noviembre de 1912. Categoría: E. (Equilibrio atmosférico). El área de altas presiones presenta dos centros: uno a nuestro lado Norte, sobre Francia...

Temperaturas regionales.—Máxima: 26 grados Murcia. Mínima: 1 bajo oro en Teruel. En Valencia: 21 y 10.

Observaciones astronómicas de hoy día 3. El sol sale a las 6 horas y 31 minutos, y se pone a las 4 y 58. La luna sale a las 11 y 53 de la noche, y se pone a las 2 y 13 de la tarde.

Crónica de sucesos RIÑA.—En la calle de J. Benlloch, del Graorifloro ayer Felipe Curra Olmos, de 19 años, y Antonio Calabuig Estellés, de 38, resultando el primero con una herida contusa en la cara. Fueron detenidos por la Guardia civil.

ESPECTÁCULOS TEATRO PRINCIPAL.—A las 9 de la noche.—2.ª de abono.—Malvaloca. TEATRO DE LA PRINCESA.—A las 3 de la tarde.—Los Reyes ante la Inquisición.

TAURINAS Esta tarde, a las tres y media, se celebrará una novillada mixta, lidiándose dos novillos-toros de D. Manuel Lozano, actuando de matador José García, Alcañalero.

EL PUERTO

Movimiento de buques Entrados: Vapor Segundo, de Gijón y escalas, con cargo general.—Vapor Comercio, de Cebrina y escalas, con cargo general.—Vapor Villareal, de Barcelona, de Orán, con cargo general.—Vapor Santa Piedad, de Sevilla, de tránsito, con cargo general.

Boletín religioso SANTOS DE HOY.—Los innumerables mártires de Zaragoza.—El oficio y la misa son de los innumerables mártires de Zaragoza, con rito doble, color encarnado y conmemoración.—La octava de Todos Santos.

Sección Comercial Relación de los precios a que se cotizaron las frutas, hortalizas y legumbres en el día de ayer en la Plaza de Abastos, facilitada por la Casa de Vicente Andrés:

Frutas: Uva Valand, de 14 a 22 reales arroba. Planta nueva, de 10 a 18. Peras Roma, de 12 a 18. Manzanas serenas, de 8 a 14.

Hortalizas y legumbres: Tomates Cullera, 5 1/2 a 6. Idem Reus, 4 a 5. Garrofó, 4 a 7. Tabella, 8.

PRODUCTOS DEL CAMPO Precios y observaciones Alboacér 1.º de noviembre.—Aceite arroba, 14'50 pesetas; trigo, varchilla, 3'75; cebada, 2'50; avena, 2; huevos la docena, 1'45; gallina, libra, 0'75; y perdices, una, 1'15.

Movimiento bursátil

Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza, correspondiente al día 3 de noviembre de 1912: FONDOS PÚBLICOS Deuda perpetua al 4 por 100.—Serie E, 84.10 d. E, 84.15 d.; D, 84.65 o.; C, 84.70 d.; B, 84.75 d.; A, 86.00 o.; G, 87.00 d.; H, 87.00 d.; en diferentes series: 84.85 o.

Cambio oficial de ayer París.—Cheque de banco, 6.55. 8 días vista, comercial: 6.50 a 6.00. Londres.—Cheque de banco, 26.88. 8 días vista, comercial: 26.62 a 26.76.

Telegramas bursátiles Según el Boletín del Colegio de Corredores Barcelona 2, a las 10. Deuda perpetua al 4 por 100 exterior, 84.30. Banco Hispano-Colonial (acciones), 83.00.

Carne líquida del Dr. GREUS Es el mejor alimento para enfermos, convalecientes, ancianos niños y debilitados. Es positivamente el tónico alimenticio que mejor sostiene y fortalece los organismos enfermos ó empobrecidos, así como los debilitados, pues es un restaurador de primer orden y un reparador pronto y energético.

Gastrófilo universal del Dr. GREUS Es el mejor remedio que pueden y deben tomar los enfermos del ESTOMAGO. Cuantos lo han usado y usan afirman que es el único remedio eficaz conocido para las enfermedades del estómago, tales como los dolores hasta las más fuertes gastralgias, las acedías ó ágricos, incluso las hipercloridias más acentuadas, la pesadez y dificultad de las digestiones, lo mismo cuando ocasiona vómitos, que cuando determina diarreas, ó por el contrario, estreñimiento pertinaz, así como también las dispepsias de todo género, los catarros del estómago y los intestinales y la úlcera del estómago.

Advertisement for 'CANAS VENUS' hair dye, featuring a woman's portrait and text describing its benefits for hair color and texture.

Advertisement for 'MOLINOS DE VIENTO' windmills, highlighting their strength and efficiency in agricultural settings.

Advertisement for 'E. L. GUARDIOLA' agricultural machines, located at Calle D. Juan de Villarrasa, number 2 in Valencia.

Advertisement for hernia treatment by Dr. Pedro Ramon, located in Valencia, offering a non-operative method.

Advertisement for 'COPIAS' by Casa Underwood, providing circulars and cyclostyle services.

Advertisement for 'Monte de Piedad' (Almoneda), offering financial assistance and loans.

Advertisement for 'Epilepsia Insomnias' treatment using 'Epilepsin' medicine, with contact information for the pharmacy.

Advertisement for 'Curacion del Estreñimiento' (Constipation Cure) using 'Polvos de Cassia Richelet', describing its laxative and refreshing properties.

Advertisement for '¿Está Ud. débil?' (Are you weak?) medicine, promising strength and vigor for the weak.

Advertisement for 'Pianos' (Pianos) for sale, featuring various models and prices.

Advertisement for 'Subasta' (Auction) of pianos and other musical instruments.

Advertisement for 'L IDEAL' umbrellas and raincoats, available at San Vicente, 2, Chafalán.

Advertisement for 'Chocolates' from 'Viuda de R. Comos', specializing in vanilla and Santa Catalina chocolates.

Advertisement for 'Entresuelo en alquiler' (Apartment for rent) located in the center of Valencia.

Advertisement for 'Dinero' (Money) services, offering financial assistance and loans at a price of 3 pesetas.

Advertisement for 'Vapores de D. Tripovich, de Trieste' (Steamships), providing regular service to various ports.

Advertisement for 'MA MOLES GRANDES TALLERES' (Large Workshops), specializing in stone and marble work.

Advertisement for 'Sociedades' (Societies), offering membership and services.

Advertisement for 'Servicio regular de vapores' (Regular steamship service) to London, Liverpool, Glasgow, and Newcastle.

Advertisement for 'Servicio regular de vapores' (Regular steamship service) to Hamburg, Amsterdam, and Rotterdam.

Advertisement for 'Servicio regular de vapores' (Regular steamship service) to London, Liverpool, and Glasgow.

Advertisement for 'Servicio regular de vapores' (Regular steamship service) to London, Liverpool, and Glasgow.

Advertisement for 'Servicio regular de vapores' (Regular steamship service) to London, Liverpool, and Glasgow.

Advertisement for 'Compañía Sevillana' (Seville Company), providing steamship services.

Advertisement for 'Compañía de vapores Virenesa, de Sevilla' (Virenesa Steamship Company), offering regular routes.

Advertisement for 'Compañía de vapores Virenesa, de Sevilla' (Virenesa Steamship Company), offering regular routes.

Advertisement for 'Compañía de vapores Virenesa, de Sevilla' (Virenesa Steamship Company), offering regular routes.

Advertisement for 'Compañía de vapores Virenesa, de Sevilla' (Virenesa Steamship Company), offering regular routes.

Advertisement for 'Compañía de vapores Virenesa, de Sevilla' (Virenesa Steamship Company), offering regular routes.

Advertisement for 'Compañía de vapores Virenesa, de Sevilla' (Virenesa Steamship Company), offering regular routes.

Advertisement for 'Compañía de vapores Virenesa, de Sevilla' (Virenesa Steamship Company), offering regular routes.